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Ecole : RPI de la Vallée du Vandy 

(Chelles, Croutoy, Hautefontaine, Roilaye) 

 
 

INSPECTION DE L'EDUCATION 
NATIONALE 

CIRCONSCRIPTION DE MARGNY LES 
COMPIEGNE 

 
 

Commune :Saint-Etienne-Roilaye 

 
Date : mardi 30 janvier 2024 

  

   

Conseil d'école n°1 
 

Présents : 

 Enseignants : Sophie MATHOT (PS/MS), Manon VAILLANT (GS/CP), Guillaume MATHOT (CE1/CE2) et 
Régis COURTEMANCHE (CM1/CM2) 

 Représentants mairies : Mr DEBLOIS (président du RPI et maire de Chelles),Mr SARKOZY (maire de 
Hautefontaine), Mme FAROUX (vice-présidente du RPI et conseillère de Hautefontaine), Mme 
DUMORTIER (première adjointe de Roilaye), Mr BEGUIN (maire de Roilaye)  

 Délégués des parents d’élèves : Mme MAGNIANT (Croutoy), Mme GUERIOT (Chelles), Mme BAYART 
(Hautefontaine) 

 Association : Mme VIGREUX (présidente de l’AEBV) 
Absents : 
Excusés : 

 Mme SAUTEREAU-MOREL (1ère adjointe de Croutoy) 

 Elodie VISSE (ATSEM de Hautefontaine) 

 Mme BEY (Inspectrice de l’Education Nationale) 

 Mr DE FRANCE (maire de Croutoy)  

 Mme PINCELOUP (Roilaye) 
 

Ordre du jour : 
 

 

 

 Point n°10 « remplacement lors de l’absence d’un agent du RPI »: Mme JONNEAUX, parent d’élève de 
GS, a été embauchée en renfort à la cantine. Cette dernière a également remplacé Mme VISSE à 
l’école de Hautefontaine. Mme MATHOT explique que tout s’est bien passé. 
 

 

 

 

 2023/2024 : 
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 2024/2025 : 

 
 
Lors de la dernière réunion des directeurs, Mme BEY a expliqué que les écoles isolées des RPI pouvaient 
également être concernées par des fermetures de classe. Si un jour l’effectif venait à trop baisser dans notre 
regroupement, une école pourrait être amenée à  fermer. Ce serait aux maires de se concerter et de décider 
de cette fermeture. Mr DEBLOIS précise qu'une telle décision ne pourrait être imposée car les statuts du RPI 
l'en protègeraient. 
 
 

 

 
Les évaluations nationales de mi-CP se sont déroulées du 15 au 26 janvier 2024. Elles ont permis d’évaluer 
les acquis de début de CP. Les élèves avaient des exercices chronométrés dans le domaine du français et des 
mathématiques. Mme VAILLANT est satisfaite des résultats. 
 

Connaître le nom des lettres et le son qu’elles produisent 100% 

Comprendre des phrases lues seul(e) (lecture silencieuse) 69% 

Ecrire des syllabes (dictée) 91% 

Manipuler des phonèmes 94% 



  
Page 3 

 
  

Ecrire des mots (dictées) 82% 

Comprendre des phrases à l’oral (lues par l’adulte) 93% 

Lire à voix haute des mots 123% 

Lire à voix haute un texte 132% 

Ecrire des nombres sous la dictée (inférieurs à 35) 99% 

Additionner (calculer en ligne) 89% 

Résoudre des problèmes 86% 

Comparer des nombres 65% 

Soustraire (calculer en ligne) 84% 

Placer un nombre sur une ligne graduée 86% 

 
Mme VAILLANT fait remarquer une amélioration des résultats en résolution de problèmes. Cet objectif est 
l’un des axes développés dans le projet d’école. 
 
 

 

 
Les enseignants demandent aux maires s’il serait possible d’augmenter la subvention annuelle allouée pour 
l’achat des fournitures scolaires. Ils souhaiteraient également que cette subvention soit attribuée par enfant 
et non plus par classe. Mme MATHOT et Mme VAILLANT expliquent qu’elles ont plus d’achats à effectuer 
pour leurs élèves de maternelle puisque les parents ne fournissent pas de trousses. 
Mr MATHOT propose que les commandes de ramettes de papier des 4 écoles soient groupées afin de 
bénéficier d’un tarif plus avantageux. En effet, le coût de la ramette serait dégressif. 
 
 

 

 
Mr DEBLOIS explique que la société de livraison des repas, la SAGERE, a actualisé ses prix. Ces derniers ont 
subi une augmentation de 8%. Mr DEBLOIS pense qu’il va devoir répercuter cette hausse dans le prix des 
repas. Les maires vont se concerter pour en discuter en conseil de RPI. L’augmentation pour les familles 
serait aux alentours des 20 centimes par repas. Cela reviendrait à une augmentation de 36€ sur l’année. 
Mme GUERIOT précise que les menus ne sont pas actualisés sur le site internet de la mairie de Chelles. 
Mme BAYART explique que les familles viennent seulement de recevoir la facture du mois de décembre. Mr 
DEBLOIS va faire la remarque aux services concernés. 
 
 

 

 
A la demande du DASEN, la communauté éducative doit se concerter sur les modalités d’installation de 
dispositifs d’alarme « attentat-intrusion ». Même si nous sommes en zone rurale, Mr DEBLOIS va étudier 
cette demande. 
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Concernant le point sur le diagnostic de mise en sureté, Mme MATHOT a contacté plusieurs fois l’adjudant 
BELARBRE de Choisy-au-Bac (depuis octobre 2022). Elle a laissé plusieurs messages et n’a jamais été 
rappelée car il a été muté à l’étranger. 
 
Mme VAILLANT a contacté la gendarmerie d’Attichy. L’adjudant-chef POTTIEZ l’a rappelée et s’est renseigné 
auprès de Beauvais. Il confirme qu’un gendarme de la brigade pourra effectuer ce diagnostic. Un calendrier 
est établi en concertation avec les maires. Il sera transmis à Mr POTTIEZ. 
 
L’exercice de confinement était à réaliser la semaine du 22 au 26 janvier. Les écoles avait reçu un scénario 
« tempête ». 
 
 

 

 
Les 4 écoles : 

 16 décembre 2023 : Le marché de Noël organisé à l’école maternelle de Hautefontaine s’est bien 
déroulé. Mme VIGREUX, présidente de l’association, est finalement satisfaite malgré un manque 
d’attraction pour les objets fabriqués par les bénévoles. La vente de sapins n’a pas bien fonctionné 
cette année. Mme VIGREUX explique qu’elle n’a pas distribué les papiers dans les boîtes aux lettres 
de Chelles, d’où la baisse notable. Pour les années suivantes, il est proposé de faire passer 
l’information sur l’application Panneau Pocket, ainsi que sur les sites internet des mairies.  

 19 décembre 2023 : Le concert de Noël organisé par les 4 écoles du RPI à l’église de Saint-Etienne-
Roilaye a eu un franc succès. L’objectif d’un taux de participation de 100% défini dans le projet 
d’école n’est pas atteint puisque 4 enfants du RPI n’y ont pas participé. Grâce aux dons des familles, 
chaque coopérative scolaire a pu bénéficier de 22€. Mme DUMORTIER fait remarquer qu’il n’y a pas 
eu assez de programmes. 

 6 juillet 2024 : Fête des écoles à l’école de Saint-Etienne-Roilaye. Mme VAILLANT demande s’il ne 
serait pas judicieux de commencer à distribuer les demandes de lots. Mme VIGREUX se charge de 
faire passer les mots aux enseignants. 

 
Chelles : 

 17 novembre 2023 : Festival « Fou d’Histoire » au Tigre de Margny-lès-Compiègne.Malheureusement 
absente, Mme VAILLANT n’a pas pu y participer. Sa remplaçante a assuré la visite. Les enfants 
semblent avoir apprécié. Sortie financée par l’AEBV. 

 21 décembre 2023 : Cinéma à Jaux, financé grâce aux subventions « transports » et « Noël » du 
RPI.Les enfants étaient ravis. Pour certains d’entre eux, c’était la première fois qu’ils allaient au 
cinéma. Ils ont visionné le dessin animé « Les inséparables ». 

 14 mars 2024 : La sortie à Paris initialement prévue en décembre n’a pas pu se faire car le planning 
des réservations du Louvre était clos. Mme VAILLANT a choisi une visite autonome sans guide, 
puisque sinon, les GS n’avaient pas accès à la visite sur le thème de l’Egypte (uniquement accessible 
aux CP). Ainsi, toute la classe pourra se rendre dans l’espace dédié à l’Egypte. Sortie financée en 
partie par l’AEBV. Une petite participation financière sera demandée aux familles. 

 2 février 2024 : Atelier cuisine « crêpes ». 

 9 février 2024 : Nouvel an chinois avec la dégustation de produits asiatiques, en lien avec le projet 
annuel sur les « Jeux Olympiques ». En effet, lors de la troisième période, la mascotte Phryge sera en 
Chine. 

 Mi-mars 2023 : Participation à la semaine des mathématiques. Les élèves auront un problème à 
résoudre par jour. En lien avec le projet d’école. 

 2 au 5 avril 2024 : Lors de la semaine Olympique et Paralympique, l’objectif serait de faire découvrir 
un sport aux élèves par demi-journée. Des initiations au baseball (Compiègne), au golf (Soissons) et à 
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la gymnastique (Soissons) ont été réservées. Un contact est pris avec un professeur de judo 
(Compiègne). Mme VAILLANT doit encore trouver un dernier sport. Peut-être de l’équitation… 

 9 avril 2024 : Intervention de l’ambassadeur du tri de la CCLO dont le but est de sensibiliser toutes les 
classes de CP du territoire sur le tri des déchets. L’animation est gratuite et aura lieu à l’école. Deux 
jeux pédagogiques seront proposés : "Le jeu du tri" et "Du gaspillage : Des solutions". 

 Mi-avril 2024 : Visite du donjon de Vic-sur-Aisne, en lien avec l’axe 2 du projet d’école. 

 Mai-Juin 2024 : Participation au Prix Ficelle en collaboration avec la bibliothèque de Chelles qui 
fournit les 5 albums. Ces derniers sont sélectionnés par un ensemble de bibliothécaires. Les 5 albums 
sont lus en classe, puis les élèves procèdent à un vote pour élire leur album préféré.  

 Fin juin 2024 : Festival « Les Petites Bouilles » à Couloisy. 

 2 juillet 2024 : Liaison MS/GS avec l’école de Hautefontaine autour d’une matinée sportive, d’un 
pique-nique et d’une visite de l’école de Chelles. 

 
Hautefontaine :  

 24 novembre 2023 : Intervention de « Picardie lait » à l’école de Hautefontaine (action en lien avec le 
projet d’école). Le thème de l’intervention était « Le lait, de la vache à la laiterie ». Cela s’est très bien 
passé. Le coût total était de 55€ pour les deux classes (financé entièrement par l’AEBV). Les élèves 
ont pu déguster de multiples produits : yaourts, fromages, crème fouettée, lait, … Mme MATHOT 
était ravie par la qualité de la prestation. 

 9 janvier 2024 : Spectacle « Contes d’hiver et de Noël » avec la compagnie CCDM à l’école de 
Hautefontaine. La sortie a été financée par les subventions du RPI. 

 19 février 2024 : Visite du Donjon de Vic-sur-Aisne suivie d’un spectacle sur le Moyen-Age (matin) 
suivi d’un pique-nique à l’école. Cette sortie est en lien avec l’axe 2 du projet d’école. Cela permettra 
aux élèves de revoir tout le vocabulaire lié au château-fort. Financé par l’AEBV. 

 
Roilaye : 

 6 novembre 2023 : Musée du wagon de l'Armistice de 1918 à Compiègne-Rethondes. 

 11 novembre 2023 : Commémoration au cimetière de Saint-Etienne-Roilaye avec chant de la 
Marseillaise et lecture d’un texte pour les élèves volontaires. 

 21 décembre 2024 : Visionnage du dessin-animé « Migrations » au cinéma Majestic de Jaux. La sortie 
a été entièrement financée par les subventions « Noël » et « transport » allouées par le RPI. 

 Décembre et janvier 2024 : La classe était inscrite, avec l’école de Croutoy, à 2 demi-journées de 
football organisées par la FFF. Toutes deux ont été annulées par l'organisatrice à cause de la pluie et 
de la neige. 

 Janvier 2024 : Concours de calcul mental « Mathador ». C'est une sorte de « compte et bon ». Après 
des séances d'entrainement débutées début octobre, le concours national a commencé la première 
semaine de janvier. Les CM1 sont arrivés 8è et 18ème de Picardie pour la 1ère et 3ème épreuve 
(2ème annulée à cause de la neige), les CM2 2è et 1er de Picardie. Des CM2 très motivés pour 
terminer sur le podium comme ceux de l'an passé arrivés 3ème. 

 7 février 2024 : Concours "Les petits champions de la lecture": Noa G. a été élu pour représenter la 
classe à la phase départementale de ce concours national de lecture à voix haute qui aura lieu au 
lycée Jean-Paul II de Compiègne le mercredi matin. 

 22 février 2024 : Visite des appartements du château de Compiègne et atelier « Monstres et Cie » où 
les élèves fabriqueront un objet. Une participation de 5€ sera demandée aux familles. 

 Février/mars 2024 : Participation au Festival de la langue française. La classe participera au projet 
Festival Paroles, organisé par la CCLO (ainsi que la Communauté de communes de Rets en Valois et 
l'ARC de Compiègne) avec des financements du Ministère de la culture. La classe accueillera Theresa 
Amoon, conteuse professionnelle en résidence culturelle dans notre région. Mme Amoon 
interviendra à l'école sur 4 séances (mardi 13 et jeudi 15/02, mardi 26 et jeudi 28/03) pour préparer 
une histoire qui sera contée par les élèves à la salle communautaire de Couloisy le 29 mars 2024 
devant les autres classes du secteur du collège Louis Bouland. Ce conte devrait porter sur l'ours et 
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inspiré de l'ours visible au château de Compiègne. Délai donc très court! 

 Mi-juin 2024 : Soirée théâtre. 

 Juillet 2024 : Rencontre sportive avec les élèves de l’école de Croutoy. 
 
Croutoy : 

 Fin novembre 2023 - 15 février2024 : Cycle patinoire à Compiègne. Mr MATHOT est très content car 
les parents se sont mobilisés en nombre pour accompagner les élèves. Une date initialement prévue 
un jeudi sera modifiée. Mr MATHOT demande à Mr DEBLOIS s’il n’y aura pas de soucis pour que le 
minibus puisse l’emmener un autre jour que le jeudi. Cela sera possible. 

 9 janvier 2024 : Spectacle « Contes d’hiver et de Noël » avec la compagnie CCDM à l’école de 
Hautefontaine. La sortie a été financée par les subventions du RPI. 

 Décembre et janvier 2024 : La classe était inscrite, avec l’école de Roilaye, à 2 demi-journées de 
football organisées par la FFF. Toutes deux ont été annulées par l'organisatrice à cause de la pluie et 
de la neige. 

 22 février 2024 : Visite des appartements du château de Compiègne et atelier « Monstres et Cie » où 
les élèves fabriqueront un objet. Une participation de 5€ sera demandée aux familles. 
 

 

 

 

 Circulation du bus à Croutoy : Mme VAILLANT remonte un problème de circulation qui lui a été 
signalé à Croutoy. Cela n’est pas la première fois que le bus scolaire est gêné par une voiture qui se 
gare le long du mur de la ferme. Le bus doit rabattre ses rétroviseurs pour pouvoir passer. 

 Demande d’abri bus devant la cantine : Mme VIGREUX remonte une demande de parents d’élèves. Ils 
demandent s’il serait envisageable de construire un abri devant la cantine afin que les enfants qui 
attendent le bus scolaire soient abrités par temps pluvieux. Mr DEBLOIS va étudier la demande mais 
dit que cela ne va pas être simple puisque cela sera soumis à l’approbation de l’ABF (Architectes des 
Bâtiments de France). 

 
La séance est levée à 20h20. 
 

Thème de travail prévu pour la prochaine réunion : 

Souhaitez-vous une aide de l'équipe de circonscription ?  

 Ce compte rendu n'appelle aucune remarque particulière. 
 Ce compte rendu appelle la (les) remarque(s) suivante(s) 

                                                                                                                                       Monira BEY 

IEN 

 

Sophie MATHOT Manon VAILLANT Guillaume MATHOT Régis COURTEMANCHE 

    
 


